

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“PRIMERA PIEDRA -MEGATEC, CABAÑAS”

11 DE MARZO DE 2008

HOY HAN OCURRIDO DOS IMPORTANTES ACTOS QUE HE TENIDO LA OCASIÓN DE PRESIDIR, VENGO DEL OCCIDENTE DEL PAÍS, DEL HOTEL DECAMERON DONDE HEMOS INAUGURADO OFICIALMENTE UN EVENTO INTERNACIONAL TURÍSTICO, ESTANDO A POCOS DÍAS DE LA SEMANA MAYOR, LA SEMANA SANTA, LA SEMANA MÁS IMPORTANTE, EL MUNDO CRISTIANO.

HEMOS INAUGURADO UN EVENTO TURÍSTICO DE GRANDES DIMENSIONES, PORQUE EL TURISMO ES DEFINITIVAMENTE UNA DE LAS APUESTAS, COMO MOTOR ECONÓMICO DEL GOBIERNO.

Y ESTA MAÑANA REGRESAMOS A ILOBASCO, PARA DAR INICIO A UNO DE LOS GRANDES PROYECTOS QUE FORMAN PARTE DEL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, COMO ES LA CONSTRUCCIÓN DE LOS MEGATEC.

CON LA COLOCACIÓN DE ESTA PRIMERA PIEDRA, PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE OCCIDENTE, SEDE MEGATEC CABAÑAS, TAMBIÉN SE BENEFICIARÁN LOS ESTUDIANTES DE SAN VICENTE, CUSCATLÁN Y CHALATENANGO.

NUESTRO GOBIERNO LE HA APOSTADO A TODA ESTA ZONA DEL PAÍS, HE TENIDO ESPECIAL ATENCIÓN EN EL DEPARTAMENTO DE CABAÑAS, CHALATENANGO, CON MORAZÁN Y NO SOLAMENTE POR LA GRAN OPORTUNIDAD DE CONTAR CON UNA UNIVERSIDAD DE LA CALIDAD QUE DIRIGE MONSEÑOR TOBAR ASTORGA, SOLAMENTE POR ESO, ESTOY SEGURO QUE AQUÍ, HOY VAMOS A PONER LA PRIMERA PIEDRA Y CON LA BENDICIÓN DE DIOS, SERÁ UNA DE LAS MEJORES UNIVERSIDADES, DESCENTRALIZANDO LA EDUCACIÓN Y PREPARANDO A LOS MUCHACHOS EN EL ÁREA TÉCNICA, SOLAMENTE POR ESO.

SINO QUE TODO EL NORTE DEL PAÍS SE CONGRATULA CON LAS PRIMERAS INYECCIONES MILLONARIAS QUE YA HA COMENZADO A HACER EL FOMILENIO, TERMINARÁ DENTRO DE 5 AÑOS CON UNA CARRETERA DE 300 KILÓMETROS QUE UNIRÁ AL NORTE DEL PAÍS, NUESTRA TERCERA CARRETERA GRANDE, POR MEDIO DE LA CUAL NOS VAMOS A COMUNICAR DESDE SANTA ANA, HASTA LA UNIÓN, SIN TENER QUE LLEGAR AL CENTRO DEL PAÍS.



ESO ES IMPORTANTE PORQUE VA A CAMBIAR ESTE DEPARTAMENTO DE CABAÑAS, VA A CAMBIAR, VA A CAMBIAR MUCHO, YO LE AGRADEZCO AL ALCALDE SU CONTRIBUCIÓN CON ESTE TERRENO, CHEYO ES UN GRAN ALCALDE AQUÍ.

YO RECUERDO Y AQUÍ ESTA EL ALCALDE DE SENSUNTEPEQUE Y TODOS LOS ALCALDES QUE CUANDO YO RECORRÍ CABAÑAS, NO SOLAMENTE COMO CANDIDATO, LO SIGO RECORRIENDO, YO ESTOY TODOS LOS DÍAS EN LOS PUEBLOS, EL GOBIERNO NO SE HACE EN UN DESPACHO, EL GOBIERNO SE HACE EN LA CALLE CON LA GENTE, CONVERSANDO Y CUMPLIENDO, LO QUE ME PEDÍAN ERA UNA UNIVERSIDAD EN ESTA ZONA, PERO CUANDO LANZAMOS EL MEGATEC, YO PLATICABA CON LA MINISTRA Y LE DECÍA, DÉMOSLE ALGO DE CALIDAD A ESTA ZONA Y HEMOS CONSEGUIDO LA MEJOR ASOCIACIÓN, HEMOS CONSEGUIDO, ESTE PROYECTO ESTA BENDITO SEGURAMENTE POR DIOS, YA HASTA EL SANTO PADRE ESTA ENTERADO.

LOS OBISPOS DEL PAÍS HAN ESTADO EN ROMA CON EL SANTO PADRE, ME CUENTAN A MÍ QUE EL PAPA LE DIJO, BUENO DIJO MONSEÑOR (...), QUIEN VA A PONER EL DINERO DE ESTA OBRA LE DIJO, LE PREGUNTÓ EL SANTO PADRE Y LE DIJO, NO SE PREOCUPE SANTIDAD QUE ESO ESTA RESUELTO.

ESTE PROYECTO DE LOS MEGATEC, ES DEFINITIVAMENTE UN CAMBIO HISTÓRICO EN LA EDUCACIÓN DEL PAÍS, EL GOBIERNO LE APUESTA A UN SISTEMA ARTICULADO DE EDUCACIÓN MEDIA Y SUPERIOR QUE PARA EL AÑO 2021, PROVEA A UNA POBLACIÓN LABORAL ALTAMENTE COMPETITIVA EN ÁREAS TÉCNICAS Y TECNOLÓGICAS, CON EL FIN DE PROMOVER EL DESARROLLO PRODUCTIVO, EN EL ÁMBITO NACIONAL Y REGIONAL.

.HABLAMOS DE UNA PREPARACIÓN DEL MÁS ALTO NIVEL, ASÍ COMO DEL DESARROLLO DE LA CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL BIENESTAR SOCIAL, QUE ESTÉ DOTADO DE UNA PARTE MORAL QUE CONTRIBUYA A LA FORMACIÓN INTEGRAL DEL ESTUDIANTE.

ACTUALMENTE CONTAMOS CON LA EXITOSA EXPERIENCIA DEL MEGATEC DE LA UNIÓN, QUE ES ADMINISTRADO POR EL ITCA Y EN EL QUE SE IMPARTEN CARRERAS RELACIONADAS A LAS ACTIVIDADES DEL PUERTO, ADMINISTRACIÓN DE PUERTOS, COMPARTIENDO TAMBIÉN TURISMO, LA PRIMERA GRADUACIÓN YA CASI TODOS QUIEREN EMPLEOS, HAY GENTE ALLÁ EN EL DECAMERON QUE ESTA EMPLEADA Y QUE SE GRADUÓ EN EL MEGATEC, ES LO QUE QUEREMOS EN ESTOS MEGATEC, ES DAR LA EDUCACIÓN PARA DESARROLLAR LA ZONA Y POR SUPUESTO QUE EN EL PUERTO DE LA UNIÓN, ESTE AÑO PRIMERO DIOS ENTREGÁREMOS ESTE SEGUNDO PUERTO EN EL PACÍFICO SALVADOREÑO, QUEREMOS QUE AHÍ LA GENTE SE PREPARE PARA TRABAJAR EN EL PUERTO AHÍ SE VAN A GENERAR MILES DE EMPLEO EN EL PUERTO..

EL PROGRAMA MEGATEC, PRETENDE ARTICULAR LA OFERTA Y DEMANDA DE EDUCACIÓN TÉCNICA DEL NIVEL MEDIO, CON LA TECNOLÓGICA DEL NIVEL SUPERIOR, FORMANDO UNA

RED DE INSTITUCIONES CON LAS QUE SE PUEDE HOMOLOGAR CARRERAS TÉCNICAS, INVOLUCRANDO INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN MEDIA, SUPERIOR TECNOLÓGICA Y UNIVERSITARIA.

LA OFERTA DE ESPECIALIDADES DE LOS MEGATEC ES FLEXIBLE, SE ESTABLECE Y ADAPTA EN FUNCIÓN DE LAS NECESIDADES DE FORMACIÓN DE LOS Y LAS SALVADOREÑOS Y SE DISTINGUE POR LA ESPECIALIZACIÓN Y EXCELENCIA ACADÉMICA.

AQUÍ EN CABAÑAS, ESTA OBRA SERÁ ADMINISTRADA POR LA CONFERENCIA EPISCOPAL, A TRAVÉS DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE OCCIDENTE, QUE CUENTA CON UNA AMPLIA EXPERIENCIA DESDE EL AÑO 82 COMO LO HA RELATADO HOY SU RECTOR, IMPARTIENDO 19 CARRERAS Y DOS MAESTRÍAS EN SU SEDE EN SANTA ANA.

EL MEGATEC CABAÑAS CONTARÁ CON CERCA DE SEIS MIL METROS CUADRADOS TECHADOS, TRES EDIFICIOS DE TRES PLANTAS PARA ALBERGAR A TRES FACULTADES CON ESPACIOS EDUCATIVOS ENTRE AULAS, LABORATORIOS, TALLERES Y MUCHO MÁS.

AQUÍ PODEMOS OBSERVAR QUE ES LO QUE VAMOS A CONSTRUIR Y ASÍ COMO LO OBSERVÁBAMOS EN ESTE FONDO DE LA MESA DE HONOR, ASÍ LO VAMOS A OBSERVAR CUANDO LO VENGAMOS A INAUGURAR.

EL MONTO DE TODA ESTA INVERSIÓN SOBREPASA LOS NUEVE MILLONES DE DÓLARES QUE VA A CAMBIAR LA VIDA DE ESTE LUGAR.

EN EL 2009 ESTAREMOS INICIANDO OPERACIONES CON DOS NUEVAS CARRERAS TÉCNICAS, LAS CUALES TIENEN RELACIÓN CON EL DESARROLLO PRODUCTIVO DE LA ZONA COMO SON: TÉCNICO EN PROCESAMIENTO Y CONSERVACIÓN DE ALIMENTOS CON ESPECIALIDAD EN LÁCTEOS Y CÁRNICOS Y EL TÉCNICO EN GESTIÓN Y PROMOCIÓN DE LA INDUSTRIA TURÍSTICA.

ADEMÁS SE IMPARTIRÁN SEIS CARRERAS QUE OFRECE TRADICIONALMENTE LA "UNICO", COMO SON LICENCIATURA EN EDUCACIÓN, PROFESORADO EN MATEMÁTICA Y EN INGLÉS, INGENIERÍA EN SISTEMAS Y LICENCIATURA Y TÉCNICO EN ENFERMERÍA.

LA SEDE MEGATEC CABAÑAS, TENDRÁ LA CAPACIDAD DE ATENDER A 800 ALUMNOS POR TURNO. PARA EL PRIMER AÑO SE ESPERA CUBRIR A 400 ALUMNOS DE LAS DOS CARRERAS TÉCNICAS QUE DISEÑARÁ EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y 80 EN LAS CARRERAS DE LA UNICO.

LOS BENEFICIARIOS SERÁN JÓVENES DE 28 MUNICIPIOS DE CABAÑAS, SAN VICENTE, CUSCATLÁN Y CHALATENANGO.

EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, ADEMÁS DE INVERTIR EN LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE LA OBRAS RELACIONADAS A LA EDUCACIÓN, OTORGARA BECAS A JÓVENES DE ESCASOS RECURSOS ECONÓMICOS, CON BUEN DESEMPEÑO ACADÉMICO Y QUE PROVENGAN DE LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS DE LA REGIÓN PARACENTRAL.

DE HECHO, LOS PRIMEROS 400 ALUMNOS CON LOS QUE DARÁN INICIO LAS DOS NUEVAS CARRERAS, SERÁN ATENDIDOS CON EL PROGRAMA DE BECAS QUE CUBRE DOS MATRICULAS POR AÑO, DOCE CUOTAS DE ESCOLARIDAD, LIBROS, FOTOCOPIAS, SEPARATAS Y MUCHO MÁS.

ADEMÁS HEMOS DECIDIDO QUERIDOS HERMANOS DE CABAÑAS, OTORGAR MEGABECAS, QUE INCLUYEN, ADICIONAL A LO ANTERIOR, PATROCINIO DE TRANSPORTE Y ALIMENTACIÓN PARA LOS FUTUROS PROFESIONALES.

PARA QUE TENGAN IDEA, LA BECA REPRESENTA UNA INVERSIÓN DE MIL 154 DÓLARES; MIENTRAS QUE LA MEGABECA ASCIENDE A DOS MIL 154 DÓLARES POR ESTUDIANTE.

NO TENEMOS NINGUNA DUDA DE QUE CON TODO ESTE ESFUERZO, LA EDUCACIÓN TÉCNICA Y TECNOLÓGICA, TOMARÁ UN NUEVO RUMBO, APOYANDO MÁS EFECTIVAMENTE AL PROCESO DE DESARROLLO DEL PAÍS Y APORTANDO RECURSO HUMANO DE CALIDAD, MAYOR EFICIENCIA EN EL USO DE LOS RECURSOS Y MAYOR CAPACIDAD DE DESARROLLO INDEPENDIENTE COMO PEQUEÑOS EMPRESARIOS.

ESTE PROYECTO QUE HOY INICIAMOS, SE UNE A OTROS YA EJECUTADOS COMO EL INSTITUTO KAROL WOJTYLA Y EL PROGRAMA EDÚCAME, A TRAVÉS DEL CUAL ATENDEMOS GRATUITAMENTE A ESTUDIANTES DE BACHILLERATO, NOS REFERIMOS A AQUELLOS QUE NO PUDIERON TERMINAR EL BACHILLERATO, QUE ESTAMOS GRADUÁNDOLOS DE MANERA ACELERADA, PARA QUE PUEDAN ACCEDER A LA EDUCACIÓN SUPERIOR. 50 MIL MUCHACHOS EN EDÚCAME, COMPLETAMENTE GRATUITOS, QUEREMOS QUE LA GENTE QUE TRABAJA Y QUE NO SE HA PODIDO GRADUAR PORQUE ESTÁN TRABAJANDO Y PORQUE TIENE UN COSTO VENGAN A ESTUDIAR, LOS NECESITAMOS GRADUADOS, ADEMÁS COMO TODOS SABEN, EL PROGRAMA PRESIDENCIAL "ALIANZA POR LA FAMILIA", PARA CUIDARLE EL BOLSILLO A LOS SALVADOREÑOS, HEMOS REALIZADO LA DEVOLUCIÓN DE CUOTAS ESCOLARES A PADRES DE FAMILIA DE ESTUDIANTES DE BACHILLERATO, 160 MIL ESTUDIANTES, LE VAMOS A REGRESAR 17 MILLONES DE DÓLARES A ESTA FAMILIA.

YO CUANDO CONVERSABA CON LA MINISTRA PARA NUESTRO PROGRAMA 2021, ME DECÍA ESTE PROGRAMA ES CARO, COMO VAMOS HACER PRESIDENTE SI NO LOGRAMOS EL FINANCIAMIENTO (...) EL FUTURO PLAN EDUCATIVO, YO LE DECÍA NO TE PREOCUPES, DIOS PROVEERÁ Y MIREN CUANTO ESTAMOS HACIENDO. YA EN ESTE ÚLTIMO AÑO Y MEDIO, VAMOS A INVERTIR 200 MILLONES DE DÓLARES EN EL PLAN 2021, INCLUYENDO LA

GRATUIDAD DE LA EDUCACIÓN MEDIA, ESO ES DE LOS POCOS PAÍSES EN AMÉRICA LATINA, LO ESTAMOS HACIENDO GRATUITO COMO MANDA LA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA.

CON ESTAS OBRAS ESTAMOS DÁNDOLE CUMPLIMIENTO A NUESTRA PROMESA DE DARLE PRIORIDAD A LA EDUCACIÓN DE LOS SALVADOREÑOS, PARA BENEFICIO DE ELLOS, DE SUS FAMILIAS Y DEL DESARROLLO PRODUCTIVO NACIONAL.

QUISIERA DECIRLE HOY A CABAÑAS, TODA LA FUERZA, LA FORTALEZA QUE ME DA PONIENDO ESTA PRIMERA PIEDRA, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY VENIMOS A CUMPLIRLE A CABAÑAS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS!